

## ABSTRAK

**SAMSUL BAHRI D. 105960150813.** Peran Penyuluh Pertanian Dalam Pengembangan Gabungan Kelompok tani Subur di Desa Mappilawing Kecamatan Eremerasa Kabupaten Bantaeng. Di bimbing oleh Ibu Dr.Jumiati,S.P.,M.M dan ibu Dewi Puspita Sari,S.P.,M.Si

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui Peran Penyuluh Pertanian Dalam Pengembangan Gabungan Kelompok tani Subur di Desa Mappilawing Kecamatan Eremerasa Kabupaten Bantaeng.

Penelitian ini dilakukan di Desa Mappilawing Kecamatan Eremerasa Kabupaten Bantaeng, Populasi dalam penelitian ini adalah Gabungan Kelompok Tani (Gapoktan) yang dimana terdapat satu Gapoktan.

Teknik pengambilan informan yang digunakan adalah Snowball Sampling dimana adalah teknik penentuan sampel yang mula-mula jumlahnya kecil, kemudian membesar. ibarat bola salju menggelinding yang lama-lama menjadi besar.

Berdasarkan hasil penelitian analisis PPL mempunyai tugas atau peran dalam pengembangan Gapoktan di tingkat desa pada khususnya menurut Pedoman Penumbuhan dan Pengembangan Kelompok Tani Tahun 2007, peran tersebut dengan kegiatan-kegiatan sebagai berikut : 1. Peranan penyuluh pertanian dalam usaha pembentukan Gapoktan Tani Subur memberikan pengarahan, mengkoordinasi dan pendampingan pada saat pembentukan dan pemilihan pengurus Gapoktan. 2. Kehadiran penyuluh pertanian pada pertemuan atau musyawarah yang diadakan Gapoktan Tani Subur yaitu penyuluh hadir apabila tidak terbentur tugas lain dan penyuluh mudah dikoordinasi oleh pengurus Gapoktan. 3. Penyuluh pertanian lapang aktif menyampaikan informasi dan teknologi usaha tani pada Gapoktan selain memberikan informasi penyuluh pertanian juga memberikan pengarahan kepada petani dan kelompoknya, agar Gapoktan semakin maju dan berpengetahuan luas di bidang pertanian

Peranan Penyuluh Pertanian Dalam Pengembangan Gapoktan. Penyuluh pertanian lapang dari BP3K Kecamatan Eremerasa yang bertugas diwilayah Desa Mappilawing, dalam usaha pengembangan Gapoktan Tani Subur sudah menjalankan tugasnya sebagaimana yang tercantum dalam pedoman penumbuhan dan pengembangan kelompok tani tahun 2007.